EN EL CORAZÓN DEL G20

UNA NUEVA DINÁMICA PARA EL PROGRESO SOCIOECONÓMICO Y MEDIOAMBIENTAL

os temas en la agenda del G-20 son eminentemente complejos, pero las decisiones que allí se adopten, o no, tendrán un impacto sobre el día a día de los empleados, los empresarios, los agricultores y la población en su conjunto.

Al acercarse la Cumbre de Cannes de los días 3 y 4 de noviembre de 2011, El Consejo Económico Social y Medioambiental (CESE) responde al Primer Ministro que asumió los desafíos de la presidencia francesa para pedirle que preste especial atención a las prioridades sociales.

En este contexto, el CESE desea lanzar un mensaje contundente, que se articula en torno a una doble convicción. « Francoa propone que la OIT y en el futuro la Organización Mundial del Medio Ambiente tengan voz en la OMC, en el FMI o en el Banco Mundial cuando se trata de las ocho normas fundamentales del trabajo o de cláusulas esenciales de los acuerdos sobre el clima ».

> Nicolas Sarkozy, Presidente de la República XVII^e Conferencia de Embajadores, 2009

Por una parte, que el crecimiento no es un fin en sí

mismo, debe servir al bienestar de la humanidad situando el aspecto social, la lucha contra las desigualdades y la pobreza así como la preservación del medio ambiente en el centro de los desafíos.

Por otra, corresponde a los responsables políticos, a los Jefes de Estado y de Gobierno colocarse en primera línea y retomar, después de décadas de «dejar hacer», la gestión de la globalización y el control de las actividades económicas y financieras.

10 % de la población mundial concentra más del 80 % de la riqueza 75 % de la población mundial carece de cualquier cobertura social En casos de emergencia, el G-20 ha sabido demostrar su capacidad de reacción. El reto en la actualidad es dar continuidad a las acciones y avanzar hacia un nuevo orden económico mundial que permita ocupar un lugar fijo a lo social, lo medioambiental y el desarrollo. En resumen, pasar «de un G-20 de crisis a un G-20 de construcción».



Bernard GUIRKINGER

Director General adjunto de Suez Environnement Miembro del grupo de personas cualificadas (Decreto adoptado en Consejo de Ministros a instancia del Primer Ministro) Vicepresidente de la Sección de Asuntos Europeos e Internacionales



Guy VASSEUR

Presidente de la Asamblea Permanente de Cámaras de Agricultura Miembro del Grupo de la Agricultura (designado por la APCA) Vicepresidente de la Sección de Asuntos Europeos e Internacionales



LAS PROPUESTAS DEL CESE

INSTITUIR LA COHERENCIA DE LAS POLÍTICAS COMO PRIORIDAD DEL G20

Un reequilibrio institucional a nivel internacional

Revalorizar el papel de la OIT, de la OMS y de la FAO;

Promover el principio de la condicionalidad social, la Agenda para el trabajo digno y el Pacto Mundial por el Empleo;

Conferir a la OIT un mandato permanente para la implementación de la cohesión social y un estatus de observador en la OMC;

Instaurar un proceso formal de consulta de los interlocutores sociales.

Un «G20 de construcción»

Consolidar su legitimidad mediante la concesión de asientos a favor de grandes circunscripciones regionales (Unión africana, ASEAN);

Obtener de los miembros del G-20 la ratificación de las convenciones fundamentales de la OIT;

Perpetuar la «Ministerial del empleo del G-20»

Organizar espacios reales de diálogo con las sociedades civiles;

Hacer el discurso de la UE más coherente y audible.

놀 Una auténtica movilización por el medio ambiente

Enviar una señal política firme a favor de avances en las negociaciones sobre el clima (Cumbre de Durban) **Crear** una Organización Internacional del Medio Ambiente.

ACTUAR A FAVOR DE UNA MAYOR JUSTICIA SOCIAL

🔰 Una base de protección social

Instaurar en cada país un mejor acceso a la sanidad, el agua, la vivienda, la alimentación y la educación;

Adoptar iniciativas concretas y ratificar la convención 102 de la OIT;

Examinar la viabilidad presupuestaria en relación con el FMI y el Banco Mundial.

놀 La seguridad alimentaria para todos

Apoyar los programas nacionales de inversión en la agricultura familiar de los países en desarrollo;

Mejorar el conocimiento y la transparencia de los mercados agrícolas físicos, constituir reservas nacionales estratégicas y un sistema de solidaridad y de transferencia de productos alimenticios básicos;

Introducir mayor coordinación y coherencia entre organizaciones internacionales.

🔌 Un verdadero impulso para el desarrollo sostenible de los países pobres

Fomentar la ejecución y financiación de infraestructuras y una mejor integración en el comercio mundial;

Respetar los compromisos a favor de la ayuda pública al desarrollo y establecer un impuesto sobre las transacciones financieras.

RECUPERAR LA CONFIANZA DE LOS CIUDADANOS

🌺 Una gobernanza económica y monetaria más sólida

Establecer una lista más completa de los indicadores macroeconómicos y sociales para anticipar los desequilibrios;

Fortalecer las bases del FMI y ampliar su mandato;

Modificar el sistema monetario internacional hacia una mayor estabilidad;

Consolidar las herramientas y mecanismos de la UE para una defensa activa de su moneda y de sus intereses.

🐸 Una mayor regulación para unas finanzas al servicio de la economía real

Eliminar los productos financieros complejos sin interés para la economía real;

Introducir mayor transparencia en los mercados de derivados de materias primas y agrícolas;

Acelerar la entrada en vigor del marco prudencial de Basilea III;

Crear une Agencia Pública Europea de Calificación;

Intensificar la lucha contra los paraísos fiscales, auténtica lacra para los países pobres.